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要习惯“玻璃房”中卖票
铁路春运节前售票高峰! 与往

年颇多类似却又稍显不同"一周里!

日均售票近 !""万张!其中约 #"$是

在网络售出!而去年这一数据最高值

仅为 %"$#

出行需求巨大!运力仍有缺口!热

门车票必然被$秒杀%& 彻底破除春运

$一票难求%痼疾!有赖铁路建设步伐

加快& 借助科技'改善管理!也能节省

旅客在购票环节的时间和精力#比如!

网络购票普及! 多数人在家里就能知

道有没有票! 车站窗口和售票点的通

宵长队!正在缩短#

即便如此!公众还是有微词#听着

电话里的忙音! 点击上百次还买不到

票! 难免会积累负面情绪! 更会犯嘀

咕" 车票都被谁买走了( 明知流量巨

大!网站怎么还那么脆弱(

我们已经进入$权利时代%&从$排

第一也没票%的牢骚!到$抢票插件%的

争议! 再到对 &%'()网站投资数额的

质疑!都是给铁路部门的时代考题&仅

用$运力缺口%!难以回答$一票难求%!

纾解不了$购票焦虑%!需要以更积极

的姿态!回应公众关切!从而获得公众

的理解和信任&

其中!信息公开可谓关键& 比如!

长线多点!车票在各车站间怎样分配(

相比其他电商网站!&%'*)难在哪里(

如此大量车票! 各种发售渠道占比如

何(如果有专业的分析解读'及时充分

的披露!公众自然能对分配是否合理'

程序是否合规做出判断! 对铁路之难

多几分理解!对逐步缓解添几分信心!

也让铁路内部自我加压' 提升服务质

量增添了动力& 反之!如果封闭作业'

语焉不详!在$人多票少%的境况下!难

免会产生负面猜想&

铁路运输! 因其垄断地位和低廉

价格!具有很高程度的公益性!是一种

公共产品& 提供公共服务的部门需要

公开透明!保障公众知情权和监督权&

正因此! 无论之前 $公开高铁票价构

成%还是近期$公开售票情况%的吁请!

都是正常诉求&尽量公开相关信息!不

仅是求取理解!更是义务所在&

更何况! 阳光是最好的防腐剂&

$天价宣传片%的余波未了!又引来$天

价售票网%的猜疑!在这样的情况下!

集行政监管者和市场主体于一身的铁

道部门!理应接受更严格的挑刺&铁路

建设涉及政府集中采购项目! 涉及重

大建设项目的批准和实施! 按照政府

信息公开条例的要求! 无疑都属于应

主动公开'重点公开的内容&正如十八

大报告所要求的!让人民监督权力!让

权力在阳光下运行& 这既是对权力运

行的制约和监督!也是对具体决策'管

理者的保护&

最近! 铁道部运输局负责人已就

站票'抢票插件'农民工购票等问题接

受采访!回应公众部分关切&求解春运难

题并非铁路一家之责!破解$一票难求%

也非一时之功& 正因为还行进在发展之

路上!铁路部门更要习惯在$玻璃房%里

工作!多一些真诚回应!少一些遮遮掩

掩!才能舒缓公众情绪!赢得理解'信

任和尊重!为工作赢得更大空间&

人民日报 )余荣华*

! ! ! ! 仅用“运力缺口”，难以回答“一票难求”，纾解不了“购票焦虑”。应以
更透明的信息、更积极的姿态，回应公众关切

海外购表
成本账

! ! ! !又是一年表展季，!"# 月往往是
在瑞士买表最划算的时候，购物季的
到来以及日内瓦和巴塞尔双展的举行
带来大量外国游客，都让瑞士的钟表
业为之沸腾。当然，瑞士最有名的琉
森亦在此列，从琉森火车站出发，走过
两个公交站的距离，就能抵达琉森最
有名的钟表购物区，数个大型商场密
布此区，宝齐莱旗舰店正位于此区，对
面的商场售卖几乎你能想到的所有顶
级名表，唯一让人感到意外却又在情
理之中的是，表店门口配有中文说明，
商场内部配有中文导购。
在海外买表，尤其是在瑞士买表，

除了获得原产地的优越感以外，真的
值得东方同胞们不远万里前往消费
吗？以我个人的经验不妨告诉大
家，在海外买表并不一定是笔双赢
生意，更多时候，它还往往成为笑
话。海外购物并不那么美好，事实
上，它也有 $重陷阱。

迷信“便宜”
消费者为什么要到境外买表？

最原始的动因肯定是图便宜。我国
自%&&'年#月!日正式开征了一个
税种———奢侈品消费税。涉及到名表
类的规定为：销售价格每只在!万元人
民币以上的各类手表征收%&!的消费
税。另外名表价格中还包含有海关关
税、进口增值税等税项。表面上，去境
外买表可以免交上述税金。我曾经接
过一个比较离谱的电话，电话一端问：
康老师，在牙买加买表便宜吗？我闻听
之后简直哭笑不得，为贪图所谓的一
点便宜，连牙买加都不放过，国内的钟
表消费者盲目到了何种程度？去境外，
最近算是我国港、澳、台地区，飞机及
铁路的交通开支并不低（去其他国家
更甚），到了当地吃住成本普遍高过
内地。为买东西专门出趟远门，省下
的钱基本上难以覆盖出行成本。

难辨真假
我经常说：中国香港的钟表市场

水深。据不完全统计，每年会有数以

千计的内地游客在香港买到假表。一
类是贪便宜但个人眼力不够的，一类
是花高价买到杂牌表的。这种不良趋
势更有向欧洲市场蔓延的倾向。只有
去到正规店铺和授权经销商才能够基
本杜绝。即使不是真与假这样的大是
大非，新与旧的界限在境外市场也变
得异常模糊。还有诸如原厂镶嵌钻石
和表行私镶钻石的问题。以百达翡丽
为例，一般只要原厂封膜无破损，表就
可以一直被当作新表。直到去年年底，
我在香港尖沙咀的大大小小二手表店
中看到了上百只未拆封百达翡丽表，
心中出现疑惑了：有没有可能这些封
装原已被人破拆，后来又被封好呢？向
一些不愿公开身份的“渠道人士”询问

后，他们认为香港的一些表店普遍存
在百达翡丽破拆后再次封装的现象，
所以在香港购表，特别是那些并非百
达翡丽指定销售店铺或柜台的表店，
千万不要迷信封装。

店员介绍
境外购表，语言是个大问题。到了

欧洲，虽然很多店铺安排有中文店员
服务，但常见的场景是华裔店员被层
层包围。不得已很多旅游者要依靠导
游，此刻自己已经成为导游与店家利
益链条上待处理的猎物。店员在意的
是将“特殊奖金”最高的表款卖出去，
而非真正考虑你的需要。我国钟表消
费水平虽然发展很快但仍属于刚刚起
步阶段，人们买表最在意的是品牌，况
且品牌还都没有认全。本人亲自见过
某同胞大步流星走入百达翡丽在巴黎
旺多姆广场的专卖店，问华裔店员：这

里卖江诗丹顿吗？这就好比去麦当劳
要买吮指原味鸡似的。不做功课的消
费者就是冲着几个虚无缥缈的牌子而
去，连这个牌子的表应该长什么模样
都说不清楚。有些朋友做过功课，在家
乡的表店里试戴并抄录下表号。可是
当你备好购表预算，远赴欧洲，自己喜
欢的表款缺货该怎么办？听店员介绍
买别的，还是把购表款原封不动带回
国。我相信 (()的朋友选择前者。

很多自诩为比较资深的消费者，
出发前一定是要做些功课的。最常见
的无非是在境内表店充分试戴，牢
记款号，欲求出境后有的放矢。但无
论是我国香港地区，还是法国、瑞
士、意大利这样的传统欧洲旅游线
路，由于抱着同样想法的境内游
客过多，导致表店热销表款存在
普遍性缺货。像劳力士俗称“绿水
鬼”的 *+,-!!''!&./ 型专业潜水
表，国内公价 0 万元尚且还要预
定和排队，纵使欧洲市场传说一般
的约等于人民币 1-1万元的价格长
期在空中飘荡，但去到欧洲真买到
的又有几人？

诱人折扣
有深度折扣的表款必然存在比较

大的问题，起码也是老旧款式，很可能
在表店柜台里已被射灯炙烤多年。一旦
购买，先要去进行一次大保养方能正常
使用。不过无论多么老旧的款式，地球
上任何专卖店或正规表行的柜台折扣
不可能低于标价的五折，如果出现一折
两折这样的超低折扣，表一定是假的。

入境关税
满心欢喜回到祖国，还有一件事

情等待着大家———入境。也许你已经
看见机场外等候并准备欢迎你的人
群，但海关巨大的 2光机也在面前。
假如你在境外购买了一只价格 !&&万
元人民币的腕表，入境时按规定应支
付的关税及奢侈品消费税大约需要
3&万元人民币。

经济观察报 )康威凯*

避风头!躲在单位食堂搞宴请
“会桌饭桌”风气有改观 隐蔽吃请现象抬头

! ! ! !新华社 岁末年初，正是各种会
务宴请的密集期。记者赴多地调查，
发现地方机关事业单位年前“白天会
桌，晚上饭桌”的风气已有改观。但也
有一些干部对禁止吃请送礼的规定
持“观望”“避风头”的态度。“作风问
题抓一抓有好转，松一松就可能反
弹。”专家强调，执行八项规定不能一
阵风，关键看行动。

记者在安徽、上海、海南等地一
些党政机关了解到，除了总结会、开
局会、务虚会、职代会等重要会议，其
他表彰会、团拜会、茶话会、联谊会
等，已经少了很多。

上海闵行区两个开工仪式，鼓
乐、礼炮、舞狮一律取消，仪式耗时极
少；安徽合肥，省直机关的常用接待
点稻香楼宾馆，一些重要会议彩旗、
横幅都不见了，会场也没有盆景、鲜
花。“以前很多时间都耗费在接待和
被接待上。”安徽省政府工作人员说，
中央八项规定不仅群众拥护，干部也
觉得减负了，可以把更多时间精力花
在工作上。

记者调查发现，尽管当前会风、
吃请之风已明显改观，但也有些干
部存“观望”“避风头”的心态，认为

“吃饭送礼的‘潜规则’没那么容易
改变。”

一些基层干部反映，个别地方
在公款接待时存在饭后“最后一道
菜”：每人送中华烟一盒，这种风气
没有杜绝。
相对于明目张胆的大吃大喝，一

些隐蔽吃请送礼现象开始抬头。范围
减小，行踪难找，花钱不少。
一家国企负责人说，原先宴请上

级领导，到星级酒店是不成文的规
定，现在就改在自己单位的“食堂”宴
请，厨师是高级酒店的，档次也不低。

$饭桌%'$会桌%的变化!老百姓

叫好!但要抑制吃喝风气反弹!必须

继续推进规范的预决算公开制度!使

公务开支透明化制度化&

———长期研究“三公消费”的中
南财经政法大学教授 叶青

一项制度发挥多大效应!贵在坚

持& 长期以来!一些基层干部忙于迎

来送往'推杯换盏!八项规定就是要

减少这些迎来送往'繁文缛节!使干

部有更多时间和精力沉下身子!为老

百姓办实事'解民忧&

———上海财经大学公共政策研
究中心主任 蒋洪

! ! ! !新京报 昨日上午，医生从 #3岁
的吴琼玲身上抽出骨髓，然后输入到
她患有白血病的儿子吴志辉体内。

大一学生吴志辉身患白血病，幸
运地与中华骨髓库两名捐献者配型成
功，就在他做完预处理时)经化疗摧毁

自身免疫力和造血功能*，两位捐献者
一个反悔一个未同意捐献。为了挽救
命悬一线的吴志辉，医院决定抽取
他母亲的骨髓和造血干细胞进行手
术，但由于两人配型属半相合，随之
带来的风险和康复费用大幅增加。

去年0月%!日，患有急性粒细胞

白血病的大一学生吴志辉被父母送到
北京空军总医院就诊。吴志辉的主治
医生王志东说，经过中华骨髓库比对，
天津和广东各有!名捐献者和吴志辉
配型成功，属于全相合。中华骨髓库和
天津的捐献者联系后，对方同意捐献。

吴志辉 !月 !#日进入骨髓移植
舱做手术前的预处理，准备 %%日移
植手术。让王志东没想到的是，!4
日，中华骨髓库忽然通知说，就在他
们去接天津这名捐献者注射术前动
员针时，对方不同意捐献了。中华骨
髓库赶紧联系广东的捐献者，对方也

没有同意。据了解，此次临时悔捐者
也是一名在校大学生。

王志东介绍，由于吴志辉已做了
预处理，自身的免疫力和造血功能正
在一步步丧失，如果此时再不进行手
术，很快就会因感染出现并发症并导致
死亡。!4日下午，空军总医院紧急通知
吴胜为夫妻俩做血液检查配型。经检
查，吴胜为和吴琼玲均为配型半相合，
吴琼玲患有缺铁性贫血，比较后，医
院决定用吴琼玲的骨髓和造血干细
胞给吴志辉做手术。

王志东介绍，从手术角度，半相
合和全相合的手术成功率差不多，都
在1&)上下，但半相合移植还需抽取
骨髓造血干细胞，而且患者术后免疫
重建能力会大幅降低，排异可能性也
更大。从术后康复来看，全相合手术康
复期约为'个月，半相合手术康复期会
达到4个月，费用也会大幅增加。

! ! ! !南方都市报 因在论坛上发帖称
当地一名女干部，此前是选美比赛获
奖者，并质疑其成为公务员背后有
“神秘推手”，湖南冷水江市网友段小
文被警方拘留十天。警方称，该女干
部为市委秘书组秘书，也确实是当地
“月季花小姐”选美获奖者，但考上公
务员通过正规渠道，“作风正派”，段
小文被拘因为诽谤。

!月(日早上，冷水江市外宣办移交
给公安局网监大队一份书面报告，称!

月4日伍娟上网发现帖子《求解：冷水江
十大美女之一伍娟、月季花选美冠军是
怎样成为市长的秘书长的？》捏造事实
诽谤她，“请公安机关立案查处”。
根据网页快照，帖子发表于!月4日

早上!!时，内容为“伍娟被选为冷水江
月季花小姐第一名之后，她后面就有一
神秘推手在猛推她，先是被神秘人安排
当教师，过段时间就直接进了市政府，
一直到现在成为了市长的秘书长。求解
伍娟背后的神秘推手是谁？”
段小文对记者说，虽然根据拘留

决定书，他本应该在!月!(日才被释
放，但因为“网络压力太大”，!0日即被
释放回家。并且，拘留所领导给了他
1&&元钱，“说是市里面的意思。”
每当美女与权力结合在一起的时

候，就会引起网友的质疑，冷水江市美
女秘书的调查真相，能否别简单到一
句“没有作风问题”就回答了呢？先把
1&&元是什么意思说清楚。

海外购物并不那么美好，
事实上它有N重陷阱

两人配型属半相合 风险康复费用大增
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网友发帖质疑被拘 因舆论压力提前释放
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